

“Tenemos que sacar el Taekwondo a la calle”.

“Necesitamos volver a las raíces y centrarnos en la base, que es de donde salimos todos”.

“La Federación me ha dado todo, ha llegado el momento de devolver el favor”.

“El directivo debe pasar por todo: desde pasar la escoba a sentarse en la silla del despacho”.

“Me gustaría ser recordada porque en mi época el taekwondo fue plural y todo el mundo tuvo las mismas opciones y oportunidades.

1. **¿Qué te empuja a presentarte a la presidencia de la Federación Navarra de Taekwondo?**

Es algo que llevo meditado desde hace mucho tiempo.

Cuando estaba en los últimos años de mi carrera deportiva pensé que el siguiente paso sería trabajar por y para la federación. Hasta ahora esta entidad me ha estado dando a mí: la posibilidad de entrenar, de competir... y creo que ha llegado ya el momento, por edad y por tiempo, de pasar a otro plano y devolver “el favor” desde otro punto de vista.

2. **¿Cuál es la situación actual del Taekwondo en Navarra?**

Creo que a nivel de licencias, que es lo que más nos interesa, y también a nivel deportivo está algo parado.

Todos sabemos que, en lo que se refiere a las competiciones, hay momentos de subida y otros de bajada; y pienso que ahora estamos en esa época de bajada.

Considero que nos encontramos así precisamente por ello: porque quizás nos hemos dormido un poco intentando preparar chavales para paliar estas caídas y no hacer una rotura tan importante.

Entonces creo que la federación ahora está para trabajar mucho, con ideas nuevas, de cara a intentar aumentar el número de licencias; que

haya más gente que participe; sacar el taekwondo a la calle y que la gente hable de él, que está un poco olvidado, en la prensa... en el boca a boca. Pienso que por ahí va. Es un trabajo que está pendiente y que debemos hacer.

3. ¿Qué necesita este deporte para avanzar más rápido?

Mucho trabajo de base. Como he dicho, creo que nos hemos equivocado (todos, en realidad) en darle mucha importancia y esfuerzo a lo que es la competición, y nos hemos olvidado de la base que, al final, es de donde salimos todos y de donde realmente hay que elegir.

Necesitamos, entonces, volver un poco a las raíces y empezar a trabajar más en la base: en los colegios, en los gimnasios, en los polideportivos... de cara a que la gente vea lo que es este deporte, conozca lo que es este deporte y acabe enganchándose a él.

4. ¿Qué objetivos se va a marcar la Federación en este mandato?

Uno de los objetivos a la hora de exteriorizar lo que es el taekwondo y la federación es precisamente eso: salir a la calle.

Hay ideas de cara a organizar una serie de competiciones multitudinarias con los chavales de la base que todo el mundo pueda ver y en las que también pueda participar.

Tenemos intención de recuperar, porque de hecho existía y se olvidó, el Día del Taekwondo Infantil donde se den cita tanto niños, como padres o directivos, de manera que todo el que se acerque vea las distintas facetas que tiene el taekwondo, que no solamente es competición sino que atesora otras muchas cosas más aparte de ella.

Otra actuación importante será dedicar tiempo y esfuerzo a la formación de los profesores que son quienes realmente tienen que captar y transmitir a la gente.

Tampoco olvidaremos la competición, pero creo que, aun siendo importante, lo comentado en primer lugar tiene más peso en el futuro del Taekwondo navarro.

5. ¿Crees que tu experiencia como deportista y técnico te va a ayudar en esta nueva faceta de directivo?

Sí. Creo que es significativo que al transitar a la faceta de directivo hayas pasado un poco por todo: desde coger una escoba hasta sentarte en el despacho.

En mi caso es eso. Yo comencé desde abajo y he protagonizado prácticamente todos los papeles. He competido, por lo que conozco las demandas del competidor. Doy clases, por lo que estoy al tanto de las peticiones de los técnicos... y, como miembro, también sé de qué modo me gustaría que el taekwondo fuese a nivel federativo. Por todo ello pienso que tanto yo como mi equipo podemos aportar muchas cosas.

6. Imagínate que ya ha pasado tu mandato. ¿Por qué hecho te gustaría que tu trabajo fuera recordado?

Me gustaría que se recordase una etapa donde ha cabido un grupo de gente – porque esto no es de una persona, sino de muchas – donde el taekwondo ha sido plural, ha sido para todo el mundo y en la que todo el mundo ha tenido las mismas opciones y oportunidades.

¿Se puede pedir algo más?